

EXPANSION
EN ALIANZA CON **ON**

La percepción de que México perderá su grado de inversión toca su máximo del año

El 77% de administradores de fondos encuestados por Bank of America cree que México perderá su grado de inversión, y su principal preocupación son las decisiones del gobierno.

Cristóbal Martínez Riojas
[@cristoriojas](#)

La percepción de que México perderá su grado de inversión que le permite ser atractivo para inversionistas del mundo aumentó en noviembre a su máximo nivel en lo que va de 2019, reportó este martes Bank of America Merrill Lynch (BofAML) con base en su encuesta a administradores de fondos.

El 77% de los participantes en la encuesta cree que México perderá el grado de inversión, cuando en enero sólo 40% lo consideraba.

"Se espera un mayor deterioro en México", indica BofAML en su reporte basado en la encuesta.

Las calificadoras como Fitch o Moody's o Standard & Poor's asignan notas a empresas, Estados o activos que indican si éstos pueden cumplir con sus obligaciones con acreedores; cuando pierden su grado de inversión hay alta probabilidad de no poder pagar sus deudas, lo cual hace que pierdan atractivo para los inversionistas en el mundo.

Los inversionistas cuestionados por BofAML creen que el principal riesgo para la economía mexicana son las decisiones del gobierno.

Los inversionistas están más preocupados por las decisiones del gobierno desde que preguntamos esto en noviembre de 2018 **BofAML**

El segundo riesgo es una desaceleración de la economía estadounidense, que en el tercer trimestre creció 1.9%, según la primera estimación oportuna del Producto Interno Bruto (PIB).

Los demás factores con mucho menos peso en el rango de preocupación son: Aranceles adicionales por Estados Unidos, una baja en la calificación de Pemex, [el T-MEC](#) y su ratificación, entre otros.

BofAMLO añadió que Carlos Capistrán, su economista en jefe para México y Canadá, recortó su pronósticos de crecimiento del PIB nacional para 2019 a 0% desde un previo de 0.5%. Para 2020 también ve menos expansión al pasar su estimado de 1% a 0.9%.

"Las compañías mexicanas registraron mejores resultados de lo esperado en el tercer trimestre, pero la actividad continúa con sorpresa a la baja", añadió.

El gobierno federal reconoce una profunda desaceleración de la economía pero a la vez observa señales de mejora por el lado del consumo y el empleo y espera que en 2020 mejore el crecimiento.

La estimación vigente de Hacienda para el PIB en 2019 es de entre 0.6% y 1.2%, mientras que para 2020 pronostica una expansión de entre 1.5% y 2.5%, de acuerdo con los Criterios Generales aprobados por el Congreso la semana pasada.

BofAML precisa que la encuesta refleja la percepción de los inversionistas entrevistados, y no la del banco